
Sportverband Bad Honnef e.V.  
 

 

Protokoll der Vorstandssitzung am 15.02.2016, 20.00 Uhr, 

Commundo-Tagungshotel, 53604 Bad Honnef 

 

Anwesend: Karl-Gert Hertel, Marie-José Püllen, Helmut Schlegel, Stephan Elster, 
Jörg Franz, Stephan Theiß, Norbert Grünenwald (Stadtverwaltung),  
Robert Heil (Protokoll) 

Gast: Claus Elbert( SFA) 

Sitzungsende: 22:10 Uhr 
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TOP 1 Genehmigung Protokoll vom 11.01.2016 

Das Protokoll vom 11.01.2016 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 2 Geplanter Verkauf des Hockeyplatzes 

Stephan Elster führt aus, dass es einer Kommune nicht möglich ist, Erlöse aus 
Grundstücksverkäufen zweckgebunden zu verwenden. Auch bei einer evtl. 
schriftlich erteilten Erklärung der Stadtverwaltung würde die Kommunalauf-
sicht ein solches Vorgehen verbieten, da die Gemeindeordnung vorsieht, derar-
tig erzielte Erlöse dem städtischen Haushalt zuzuführen. Stephan bittet den svb, 
sich entsprechend zu positionieren und auf die Fraktionen im Stadtrat einzu-
wirken, den geplanten Verkauf des Hockeyplatzes unter diesen Voraussetzun-
gen nicht in Erwägung zu ziehen, da absolut nicht sichergestellt ist, dass diese 
Gelder dem Sport zufließen. Ferner ist die Diskrepanz zwischen einem erwar-
teten Erlös von 4 Mio. € (Sommer 2015) und den jetzt in Rede stehenden, le-
diglich 2 Mio. €, für den svb nicht nachvollziehbar. 

TOP 3 Antrag zur Nutzung der Menzenberger Halle für die Veranstaltung  
"Bad Honnef tanzt" 

Der Stadtverwaltung liegt ein Antrag des Stadtjugendrings Bad Honnef e.V., 
vertreten durch Frau Anna-Lu Masch, auf Nutzung der Menzenberger Halle für 
das Festival "Bad Honnef tanzt" im Zeitraum vom 18. bis 25. Juni 2016 vor. 
Der Nutzungsantrag resultiert aus der Tatsache, dass die ursprünglich gewählte 
Halle wegen sicherheitstechnischer Mängel, die sich kurzfristig ergeben haben, 
nicht genutzt werden kann und auch sonst kein Ausweichort zur Verfügung 
steht. Da es sich um ein Jugendprojekt mit über 300 Teilnehmer/innen aus 11 
Schulen handelt, sieht der svb keine "artfremde" Nutzung und stimmt dem An-
trag, vorbehaltlich des Einverständnisses der von einem Nutzungsausfall be-
troffenen Vereine (RTV, TVE, TTF), zu. 

TOP 4 Nachbereitung Sportabzeichenverleihung und Sportlerehrung 

Alle Anwesenden sowie verschiedenste Rückmeldungen aus dem Teilnehmer-

kreis bescheinigen der diesjährigen Veranstaltung einen vollen Erfolg. Es wird 

beschlossen, die Veranstaltung des kommenden Jahres möglichst im gleichen 

Umfang und Ablauf (also auch mit dem CLAX-Ensemble, das der Feierstunde 

wiederum einen würdigen musikalischen Rahmen gab) durchzuführen. 

Negativ anzumerken ist jedoch, dass lediglich ein Ratsmitglied an der Feier-

stunde teilgenommen hat und alle weiteren Eingeladenen, bis auf zwei Aus-

nahmen, ohne Absage der Veranstaltung fernblieben. Ebenso bedauerlich ist, 
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dass auch Abordnungen von drei der fünf zu ehrenden Schulen ohne vorherige 

Absage fehlten. Der Vorstand beschließt, die ausgelobten Preisgelder in diesen 

Fällen wegen Missachtung gesellschaftlicher Regeln einzubehalten. 

TOP 5 Termine 

06.03.2016, 11:00 Uhr Neubürgerempfang, Ratssaal 
14.03.2016, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 
18.03.2015 Mitgliederversammlung HCH, Commundo 
24.03.2016, 18:00 Uhr Hauptausschusssitzung KSB, Kreishaus Siegburg 
11.04.2016, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 
05.05.2016 TVE, Joseph-Bellinghausen-Werfertag, Menzen- 

berger Stadion 
09.05.2016, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 
11.06.2016 SSGS und DLRG Bad Honnef/Unkel, Stadtmeis- 

terschaft im Schwimmen, Freibad Insel Grafen-
werth 

24. - 26.06.2016 SFA-Sporttage 
02.07.2016 Rheinschwimmen der DLRG 
04.09.2016 Löwenburglauf 
17.09.2016 Sommerbiathlon 
24.09.2016, 11 - 16 Uhr SFA, Familiensportabzeichen 
11.12.2016 SFA, Marathon 

TOP 6 Verschiedenes  

Neubürgerempfang:  

Der svb ist enttäuscht, dass er, wie in den Vorjahren, auch in 2016 wiederum 
nicht von der Stadtinformation Bad Honnef über den Termin zum Neubürger-
empfang unterrichtet wurde. Lediglich durch eine an den TVE gerichtete E-
Mail ist dem svb der Termin am 06.03. bekannt geworden. Damit der svb in 
Zukunft seine Mitgliedsvereine rechtzeitig informieren kann, wird sich Karl-
Gert mit Herrn Bock von der Stadtinformation in Verbindung setzen und - er-
neut -entsprechend intervenieren. 

Nutzungsentgelt Lehrschwimmbecken Aegidienberg:  

Zunächst dankt Claus Elbert dem Vorsitzenden für die klaren Worte anlässlich 
der Sportabzeichen-Verleihung zum Thema Belastung der Sportvereine. So-
dann führt er aus, dass innerhalb des SFA-Vorstandes überlegt wird, rechtliche 
Schritte gegen die exorbitante und kurzfristig beschlossene und umgesetzte Er-
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höhung der Stundenentgelte für das Lehrschwimmbecken (von 8,00 € auf 
22,50 €) zu unternehmen, und bittet den svb-Vorsitzenden um eine Bewertung 
der Erfolgsaussichten einer eventuellen Klage. Erläuternd führt er aus, dass 
aufgrund der "Kurzfristigkeit der Maßnahme" existentielle und steuerrechtliche 
Probleme für seinen Verein bestehen. Der im Dezember 2015 gefasste Be-
schluss mit Wirksamkeit zum 01.01.2016 führte zu einer Kostenrechnung der 
Stadt in Höhe von über 5.000 €. Ein gemeinnütziger Sportverein darf allein aus 
steuerlichen Gründen nicht über hohe Rücklagen verfügen, um seine Befreiung 
von Körperschafts- und Gewerbesteuer nicht zu gefährden. Eine so hohe Kos-
tenrechnung kann nur über eine Beitragserhöhung finanziert werden, die je-
doch von einer Mitgliederversammlung beschlossen werden muss und nur für 
die Zukunft wirksam werden kann. Ferner ruft Claus Elbert erneut in Erinne-
rung, dass der Förderverein Bad Honnefer Bäder lediglich aufgrund der Vor-
nahme von Wasserproben einen ermäßigten Stundensatz von 12,50 € zahlen 
muss und die erheblichen Leistungen, die z.B. die SFA erbringen, bereits be-
rücksichtigt sein sollen. Nach einer angeregten Diskussion beschließt der svb-
Vorstand, dass Karl-Gert in der kommenden Sportausschusssitzung den Antrag 
einbringen wird, dass der Sportausschuss dem Rat empfiehlt, die Stundenge-
bühren für die Nutzung des Lehrschwimmbeckens auf 12,50 € für alle Vereine 
einheitlich festzusetzen, um die Belastung in Grenzen zu halten und eine 
Gleichbehandlung sicherzustellen. Karl-Gert empfiehlt den SFA, das Ergebnis 
der Sportausschuss- und Ratssitzungen abzuwarten. 

E-Mail-Adressen der Vereine:  

Robert möchte die E-Mail-Verteiler konsolidieren und bittet den Vorstand um 
Zustimmung, Mails nur noch an die jeweiligen Vereinsadressen zu senden. 
Jörg erklärt sich bereit, über Internetrecherchen die jeweiligen "Globaladres-
sen" herauszufinden, da die meisten Vereine, trotz mehrmaliger Hinweise und 
Bitten in den letzten Protokollen, ihre aktuellen Anschriften nicht bekannt ge-
geben haben. 

Freigabe der Sibi-Hallen:  

Norbert gibt bekannt, dass die Sibi-Hallen in Kürze wieder für die schulische 
Nutzung und den Sport freigegeben werden können, nachdem die letzten Asy-
lanten ihr neues Domizil in Aegidienberg bezogen haben. Noch in dieser Wo-
che werden die zur Freigabe notwendigen Maßnahmen besprochen und in An-
griff genommen, sodass von einer sportlichen Nutzung ab Anfang März ausge-
gangen werden kann. Norbert wird die betroffenen Vereine zeitnah von der 
Öffnung unterrichten. 
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Nichtöffentlicher Teil 

TOP 7 Steuerliche Außenprüfung des svb 

Marie-José berichtet über ihre Bemühungen, Unterlagen für die bevorstehende 
Außenprüfung des Finanzamtes bereitzustellen. Nach wie vor konnten noch 
keine Umsatzsteueranmeldungen für die Einnahmen aus Bandenwerbung ge-
funden bzw. elektronisch vorhandene Dateien ausgelesen werden. Auf Vor-
schlag von Stephan Elster wird Marie-José Kontakt mit Lisa aufnehmen, um 
sich mit ihr zu treffen, sobald es ihr Gesundheitszustand zulässt. Karl-Gert 
wird die Verschiebung der Prüfung um 2 Monate beantragen. 

Um die Kontenzugriffe abschließend zu klären, werden Marie-José und Karl-
Gert gemeinsame Termine bei den Banken vereinbaren. 

Mittels der vorhandenen Unterlagen hat Marie-José ein (elektronisches) Kas-
senbuch für 2015 (und auch für die Folgejahre) angelegt. 

TOP 8 Verschiedenes 

Die Dragons sowie Herr Oelpenich haben die Bandenwerbungserträge noch 
nicht auf das Konto des svb überwiesen. Marie-José hat den der SFA zustehen-
den Betrag jedoch bereits zur Zahlung auf deren Konto angewiesen. Wegen der 
ausstehenden Zahlungen wird sie sich mit den maßgeblichen Personen in Ver-
bindung setzen. 

Noch säumige Beitragszahler werden, wenn auch die letzten Kontaktaufnah-
men scheitern, durch Vorstandsbeschluss von der Mitgliedschaft im svb ausge-
schlossen. 

Der wegen Krankheit ausgefallene, vorgesehene TOP " Zustand der Sportstät-
ten und Neubau Halle Aegidienberg" wird in der kommenden Sitzung behan-
delt. Hierzu ergeht eine Einladung an Frau Torres, Fachdienstleiterin techni-
sches Gebäudemanagement. 


